

## DE LONDRES

### LA LLAGA LABORISTA

Inglaterra se muestra hoy ante una próxima lucha política que pudiera tener trascendencia en Europa. Hay tres fuerzas potentes en la Gran Bretaña. Los conservadores, los liberales y los laboristas. No citamos a los nomanistas porque no existen más que de nombre como ocurre en muchos países. Una docena de personas alocadas, no es para tenerlas en cuenta entre millones y millones de ciudadanos sensatos.

La batalla va a comenzar en estos días. Los conservadores han presentado un proyecto de ley que amenaza con acabar de una vez para siempre con las revueltas políticas y sociales hechas con cuotas de trabajadores. Muchos vivos se habían acostumbrado a manejarlas a su antojo con la consiguiente merma. Esto es intolerable en una sociedad moderna. Había que frenar un poco el libertinaje de algunos, con su malentendida libertad. Las cuotas de los trabajadores deben ser para beneficiar sus cajas mutuas de auxilio en enfermedad, falta de trabajo, instrucción profesional, montepíos etc. pero no para utilizarlas en revueltas y propagandas políticas en beneficio de unos cuantos.

Mister Baldwin y los suyos han dado en la llega con una oportunidad asombrosa, y claro está, los laboristas chillan, patearán insultos y amenazan con el caos si ese proyecto llega a convertirse en ley.

Hay una incógnita en esta cuestión y son los liberales. Desde luego que los conservadores tienen mayoría en la cámara para imponer esta ley. Pero las fuerzas liberales se muestran en esta ocasión, y están a la expectativa para ver que situación puede convertirse.

Si Baldwin cede un poco suavizando su proyecto, no será difícil atraerse la masa liberal al lado del Gobierno. Pero si mantiene con energía su proyecto, los liberales se mostrarán retraídos y hasta es posible que algunos se

pongan al lado de los laboristas.

Mas Baldwin sabe muy bien que puede imponerse si quiere y le asustan muy pocas las amenazas de Macdonald que piensa resarcirse de sus fracasos parlamentarios haciendo un movimiento contra el Gobierno por el proyecto indicado.

Los conservadores ingleses, harán lo que quieran para que disponen de fuerzas para ello. El que las cuotas de los trabajadores se empleen con fines buenos y justos, es cosa que debiera obligarse no solo en Inglaterra sino en todos los países del mundo. Así se acabarían los vividos del proletario, llamense laboristas, socialistas o comunistas. Todos sus fondos sociales se invierten en campañas políticas ajenas a la clase y cuando llegan las situaciones graves para los obreros, entonces sus cajas están vacías y tienen que posarse a todo el mundo. Los primeros explotadores de los obreros son sus directores; hombres charlatanes, muchas veces sin cultura, ajenos casi todos a las profesiones que rigen; holgazanes y vividos a costa de los humildes que manejan con su palabrería y llevan muchas veces a la ruina con huelgas inoportunas y en las que no se discute una mejora para el obrero, en el orden económico, como en el la seguridad, comodidad o higiene de los sitios donde trabajan; sino que los motivos o causas de las mismas son casi siempre ajenos a los intereses del trabajador.

Baldwin, como decimos, ha dado en la llega y está decidido a que el proyecto del Gobierno se convierta en ley. Esperemos unos días. Ya hemos oído decir a un laborista, que si triunfa el Gobierno, les queda la esperanza de ganar las elecciones y entonces derogarlo. Hacen bien de no perder la esperanza los laboristas, por que esto es lo último, que pierde el hombre.

P. C.

### BODA

En la iglesia de Santo Domingo, se celebró en la tarde de ayer el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita María Fernández Cano con don José María Ruiz-Funes.

Bendijo la unión don José María García Rioja, fiscal eclesiástico, actuando de padrinos el prestigioso secretario del gobierno civil don Manuel Fernández Reyes, padre de la desposada, y la señora de Cerdá.

Firmaron el acta como testigos el gobernador civil, don Fernando Fernández Reyes, don Antonio García Martínez, don Joaquín Cerdá, don Juan Antonio Pérez y don Jerónimo Ruiz.

La boda, a la que asistieron elegantes señoritas de la buena sociedad murciana, se celebró en la intensidad.

Una vez terminada la ceremonia, los novios se trasladaron al Valle, donde pasarán unos días, partiendo después para varias capitales de norte de España.

Felicitamos a los nuevos esposos y más especialmente a nuestro querido y buen amigo el señor Fernández Reyes.

### "Los hijos de nadie"

(La película que no olvidará Vd. nunca)

PELICULA DESPROVISTA DE CONVENCIONALISMOS ESCENICOS, SIENDO FIEL REFLEJO DE LA VIDA REAL

## DIARIO DE CARTAGENA

DE MARINA

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado comandante del contratorpedero «La zaga», el capitán de fragata don José Contreras, en relevo del jefe de igual empleo don Manuel Fernández Pita.

Cesan en el cargo de vigilantes de segunda clase los segundos condestables don Luis Coello Girón y don José Solís Nogueras, y el Maestro de Artillería don Rafael Mariscal de C-sas.

Se reconoce para el ascenso al Celador de puerto de segunda clase Miguel Barberá Llorca.

Se concede derecho al percibo del primer quinquenio al segundo Contramaestre don Pedro González Ros

DE FUTBOL

Para los días 7 y 8 del próximo mes, se jugarán dos interesantes partidos en el Stadium Cartagenero, entre el Levante de Valencia y el Cartagena F. C.

EL CHURRICA

Mañana sábado tendrá lugar la entrega a la Marina del nuevo destructor «Churrica», construido en los talleres de la S. Española de Construcción Naval de este Arsenal.

Después pasará el buque a uno de los diques para prestar fondos.

CORRESPONSAL

29 4-927.

### Los premios de las iluminaciones de fachadas

La comisión de festejos, reunida en el día de ayer, proveyó a la adjudicación de los premios anunciados para los adornos e iluminaciones de fachadas durante los pasados festejos de la Coronación de nuestra Patrona, acordó lo siguiente:

Someter a votación la provisión del premio de honor de 500 pesetas, toda vez que los miembros de la Comisión de Festejos encontraron méritos artísticos equivalentes para optar a él, en la que ha presentado la Federación Católica-Agraria y la Casa Adrián Viudes. La votación arrojó un empate y en su vista se practicó un sorteo entre ambos trabajos resultando favorecido por la suerte el del señor Viudes, al que, por consiguiente, se le ha adjudicado este premio de honor.

El primer premio, de 250 pesetas, le ha sido otorgado a la Federación Católico-Agraria.

Los cinco restantes premios de 125 pesetas cada uno, han sido adjudicados al Café Moderno, Seminario, don Felipe Carrillo, don José Ros Sudriá y don José Flores Guillamón.

Los favorecidos anteriormente pueden ver al señor presidente de la Comisión municipal de Festejos, a los fines de hacer efectivos sus respectivos premios.

Nuestra enhorabuena a todos.

## Gobierno Civil

REUNION DE LA JUNTA PROVINCIAL DEL INSTITUTO DE HIGIENE

En el palacio de la Marquesa de Salinas, y bajo la presidencia del señor Gobernador, se reunió la Junta Provincial del Instituto de Higiene, en las que se tomó el acuerdo de comenzar sus funciones, para lo cual se nombró una comisión ejecutiva compuesta por el Gobernador, Alcaldes de Murcia y Alcantarilla, Presidente de la Diputación e Inspector provincial de Sanidad.

CORRESPONSAL

## De Beniján

MUJERES QUE RIÑEN

María Palacios Abellán, por resentimientos de familia, arrojó una piedra a su convecina Carmen Hernández Ponce, produciéndole una herida en la cabeza de pronóstico grave y un golpe en el costado derecho.

La mujer herida fué trasladada al Hospital, y la autora del hecho detenida por la guardia civil de Beniján, donde ocurrió aquél, y puesta a disposición del señor Juez de Instrucción del distrito de San Juan.

patia por el señor marqués de Rozalejo.

El señor Aguilar-Amat y demás elementos organizadores del Coso Blanco, nos encargan demos las más expresivas gracias a las autoridades de todas y diversos elementos oficiales y particulares que han cooperado de manera eficaz al éxito brillante que alcanzó esta fiesta, en la que predominó el mayor entusiasmo y el esfuerzo de todos.

Para que llegue a conocimiento de los interesados la Comisión hace saber que el lunes y martes próximos, días 2 y 3, pueden pasar a recoger los regalos asignados a carrozas y automóviles que obtuvieron premios, en el domicilio del presidente de la Comisión del Coso Blanco, San Nicolás, 15, de 2 a 4 de la tarde.

### SOMATEN NACIONAL

El próximo domingo 1.º de Mayo, a las 10 y media (hora oficial) y en la iglesia de la Merced de esta Capital, celebrará el Somatén de Murcia, solemne función religiosa en honor de su excelsa Patrona, Nuestra Señora la Virgen de Montserrat, La oración sagrada estará a cargo del muy ilustre señor don Julio López Maymón, Dean de la S. I. C.

Se invita a todos los somatenistas de este sector, para que, les sea factible, asistan voluntariamente a dicho acto, sin armas y con el distintivo oficial de la Institución:

Sa hace también extensiva esta invitación a la colonia Catalana que reside en esta población, y el Somatén de Murcia, se verá muy honrado con la asistencia de la misma a la solemnidad religiosa en honor de su Patrona.

### Tumulto en un "cine" de París

VARIAS PERSONAS HERIDAS

París, 29:—En un cinematógrafo de la calle de Taine se estaba proyectando una película con escenas de la guerra europea, cuando un grupo de unas catorce personas se levantó y comenzó a gritar: «¡Abajo la guerra!» Intervino la policía y se originó tal tumulto, que fué preciso suspender la sesión.

En la refriega resultaron lesionados dos policías y varios espectadores: Se ha practicado la detención de los que iniciaron el suceso.

## HISPANOAMERICANISMO

### Muere la independencia de un Estado

De hecho, se entrega el presidente de la república nicaragüense a los yanquis. La intervención de éstos en las cuestiones interiores de aquel país de Centro América, ha tenido al parecer un gran éxito. Los liberales han sido derrotados en algunos puntos. El presidente Díaz reconoce los buenos oficios de sus aliados. Los yanquis han obstaculizado la campaña de los partidarios de Sacasa, y le han arrebatado el triunfo cuando ya lo tenían en sus manos. El conservadurismo nicaragüense ha encontrado un apoyo en los mercaderes que les brindan con la apertura del famoso canal interoceánico. El presidente Díaz debe su victoria a los extranjeros. Esa es la realidad.

Ahora podrá firmarse el proyectado tratado ofensivo y defensivo entre Nicaragua y la soberbia República norteamericana. Ese tratado será algo depresivo para los hispanoamericanos, porque por él quedará sometido un Estado pequeño a otro mayor sin que se tengan en consideración las sagradas teorías de independencia y de verdadera libertad sostenidas por los que se llaman liberales.

Eso de la libertad va resultando cada vez más, un mito. No es lo mismo predicar que dar trigo. No es lo mismo lo que se dice que lo que se pone en práctica. Es depresivo para Nicaragua lo que su Presidente ha dejado escrito en un mensaje al pueblo. En ese documento se dice:

### El cultivo del algodón en España

Las experiencias del cultivo de algodón en la zona andaluza durante los tres últimos años ha ofrecido los siguientes resultados:

En el primer año la cantidad total recolectada fué de 860.000 kilogramos. En el segundo 1.097.000 y 5.364.000 el último.

Los precios que han regido en el último año han sido de 1'20 pesetas por kilo para el algodón de primera calidad, una peseta para el de segunda y 0'80 para el de tercera.

Los resultados anteriores confirman una vez más la posibilidad que tiene España de intensificar la producción de esta primera materia y obtener una gran parte de la fibra que necesita para sus industrias textiles, contribuyendo así a favorecer la balanza comercial, en la cual figura como saldo adverso la importación algodonera por un importe que excede de los 300 millones de pesetas.

### Una nota oficiosa de la Federación Murciana de Atletismo

Por esta Federación de Atletismo en reunión celebrada

«Es natural suponer que una potencia de la categoría de los Estados Unidos no podrán adoptar las responsabilidades de nuestros derechos si no se da la facultad de vigilar nuestra conducta».

A eso se llama claudicación. Un Estado no es, no puede ser soberano si entrega a otro su propia soberanía. Rendirse a la vigilancia ajena es conceder una autoridad ilimitada a los extraños en perjuicio de su independencia. Vivir en la humillación, a espensas de los de fuera, es perder su autonomía para obrar en lo sucesivo como maniqués a impulso del gusto, de las intenciones y de los abusos de gentes extrañas.

Y Nicaragua, en este caso, será una prolongación de Yanquilandia, pero con mayor dependencia del Gobierno de Washington que cualquiera de los Estados que constituyen la Confederación de la América del Norte.

¿Consecuencias? Sacasa no deja las armas. La Argentina, el Brasil, Chile, Perú, Colombia, Bolivia, las Repúblicas todas del Centro y Sur de América protestan. El bloque se está formando, bloque de hombres, de pueblos, de naciones bien formadas que pertenecen, no a una raza, sino más bien a una familia.

El tiempo dirá luego a lo que está dando lugar la ambición de los políticos de Washington.

CLARO ABANADES

Madrid, abril 1927

Ayer tarde se acordó la celebración de los campeonatos regionales, que por la falta de los elementos con que hoy cuentan las sociedades deportivas de Murcia han de resultar interesantísimos.

Comenzarán principio estos campeonatos el domingo día 8 del próximo mes de mayo y seguirán en los siguientes 15, 22 y 29.

El cuadro de pruebas a realizar es el siguiente:

Día 8.—Carrera de cien metros lisos y saltos de altura.

Día 15.—Carrera de ciento diez metros vallas y lanzamiento de disco.

Día 22.—Carrera por relevos de cuatrocientos metros y lanzamiento de jabalina.

Día 29.—Carrera de resistencia de cinco mil metros y saltos con pértiga.

Estas pruebas se celebrarán a las ocho de la mañana y en la pista del stadium del Real Murcia, ofrecido como siempre para toda clase de manifestaciones atléticas.

Esta Federación espera el concurso de todas las sociedades para la mayor facilidad en su gestión deportiva y por anticipado les expresa su reconocimiento.

Para anuncio práctico ..... LEVANTE AGRARIO

